

Commémoration «Harkis-fusiliers marins»

Un événement marqué par la présence de nombreuses personnalités civiles et militaires : amiraux, généraux, préfets, présidents de collectivités et d'associations, élus, autant que par la forte mobilisation des familles et amis des harkis, tous venus commémorer le souvenir du drame vécu en 1962 par ces fidèles à la République française. Engagés volontaires au péril de leur vie, considérés comme traîtres par le FLN algérien, 10 000 harkis ont ainsi pu s'embarquer vers un nouveau destin avec leurs familles, grâce au secours de la demi-brigade de fusiliers de la Marine Nationale. En métropole, le relai était assuré par la création d'une amicale D.B.F.M. destinée à les accompagner dans leur installation.

Ce sont notamment 2000 donateurs qui réuniront en 3 mois les fonds pour l'achat de terrains constructibles destinés aux familles réfugiées. Après un passage dans les camps de l'Hérault et de l'Aveyron (Larzac), celles-ci trouveront asile, travail et insertion sociale sur des bassins d'emploi comme la mine Pennaroya de Largentière.

C'est ainsi le début d'une aventure humaine qui se poursuit au fil des générations, scandée chaque année par la cérémonie-souvenir, pour que vive la mémoire des sacrifiés de la décolonisation. Lever de drapeaux, présentation des armes, remise de décorations et dépôt de gerbes au son de la Marseillaise, le protocole républicain fut déployé en leur honneur par les personnalités civiles et militaires qui prononcèrent des allocutions célébrant le courage et l'abnégation des différents acteurs de cette page d'histoire chère au cœur des largentiérois. Une réception chaleureuse et conviviale, organisée par Mohammed Mouslim et son équipe associative de l'ARHE a pu régaler plus de 500 invités à l'ombre des châtaigniers, moment privilégié de partage intercommunautaire qui restera vivant dans les cœurs.